

■ Concluyó reunión preparatoria del Foro de las Grandes Economías sobre Energía y Clima

Acuerdan enviar mensaje político que apoye acción contra el cambio climático

■ México reiteró su propuesta del Foro Verde; EU reduciría 80% emisiones respecto de 2005

ANGÉLICA ENCISO Y RUBICELA MORELOS

Enviada y corresponsal

JUITEPEC, MOR. 23 DE JUNIO. Con el acuerdo de que es necesario enviar un fuerte mensaje político que apoye la acción contra el cambio climático y de que se requiere obtener éxito en la Cumbre de Copenhague —donde habrá de definirse el mecanismo que seguirá al Protocolo de Kyoto—, concluyó la tercera reunión preparatoria del Foro de las Grandes Economías sobre Energía y Clima, en la que participaron los países que generan 50 por ciento de las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) del planeta.

En esta reunión, México volvió a presentar su propuesta del Fondo Verde y Estados Unidos confió en que su país asumirá el compromiso de reducir, para 2050, 80 por ciento las emisiones de GEI, respecto de 2005.

Los ministros de Medio Ambiente de los países que forman parte del Grupo de los Ocho (G-8) más cinco —México, China, India, Brasil y Sudáfrica— participaron en el encuentro, que se prolongó dos días, previo a la cumbre que se realizará en Italia el 8 y 9 de julio próximo. Acudieron como observadores Noruega, España y Dinamarca.

Fernando Tudela, subsecretario de la **Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales** (Semarnat), quien copresidió la reunión, leyó las conclusiones, en las que las naciones expresaron

que la mitigación —reducción de emisiones— debe contar con metas de largo plazo y se acordó fijar una cifra global para 2050, en lo que también estarían incluidos países en desarrollo, y este proceso sería en “equidad, de acuerdo con las circunstancias nacionales” de cada país.

En relación con el financiamiento, los estados participantes discutieron diferentes propuestas, incluida la del Fondo Verde, que México ya ha presentado en otras reuniones. En este punto reconocieron la necesidad de un apoyo que vaya en crecimiento para los países en desarrollo, y en cuanto a adaptación se planteó que se deben plasmar programas específicos en los planes nacionales de desarrollo.

En cuanto a tecnología, reconocieron que las naciones desarrolladas tienen la responsabilidad de impulsar las innovaciones de bajas emisiones y eliminar las barreras, así como establecer incentivos públicos en investigación y desarrollo.

Todd Stern, enviado especial para asuntos de cambio climático de Estados Unidos, en conferencia de prensa se refirió a que en esta reunión los grandes temas fueron la mitigación y la adaptación, y que hubo discusiones en relación con las metas a largo plazo; aseguró que “hay algún avance”.

Dijo que su país está comprometido en reducir emisiones de gases de efecto invernadero y que

esto ya lo plantea la iniciativa de ley Waxman-Markay, la cual en cuanto sea aprobada dispondrá que a partir de 2012 se deberá comenzar a reducir las emisiones en 20 por ciento, para llegar a 2050 con una disminución de 80 por ciento.

En cuanto al tema del financiamiento, sostuvo que se requieren nuevos mecanismos y expresó que hay interés en la idea del Fondo Verde que planteó el gobierno mexicano. Asentó que entre el G-8 y el G-5 existen puntos de divergencia, pero hay entendimiento.

México y Estados Unidos presidieron la reunión, que se prolongó más tiempo del estimado para llegar a Italia con resultados, informó el titular de la Semarnat, Juan **Elvira Quesada**. En diciembre se realizará la cumbre de Naciones Unidas sobre Cambio Climático en Copenhague, donde se definirá el mecanismo que se establecerá después del Protocolo de Kyoto, que vence en 2012.

En conferencia de prensa previa a la clausura, **Elvira Quesada** dijo que el Fondo Verde que propone México tiene amplias posibilidades de salir adelante en el contexto de las negociaciones de cambio climático, ya que se busca que sea un mecanismo sencillo y ágil, que pueda ser operativo, ya que existen al menos 18 fondos que no se han podido poner en marcha.

